

BAJO RESERVA

Pachanga en Dubai

:::: Donde sí hay un buen ánimo multipartidista es en el pabellón de nuestro país en la Expo Dubai. Ayer fue el Día dedicado a México, al cual el canciller **Marcelo Ebrard** tenía previsto asistir, sin embargo, los cambios en la agenda dedicada a Estados Unidos le hicieron desistir. Quien sí asistió fue la subsecretaria **Martha Delgado**, para lo cual se movió desde Glasgow, donde se había realizado la COP26. Hasta Dubai llegaron también los gobernadores de Oaxaca, **Alejandro Murat**; de Hidalgo, **Omar Fayad**, y el de Yucatán, **Mauricio Vila**, entre otros personajes de la política



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Martha Delgado

mexicana. La confluencia de personajes de la política en tierras tan lejanas hizo que olvidaran los problemas en su tierra, tanto así que, en la cena, la subsecretaria Delgado hasta se puso a cantar para amenizar el evento.

Senadores ya están en 2022

:::: En el Senado de la República parece que ya inició la contienda de cara a la disputa de seis gubernaturas en las elecciones de 2022. Acompañados de sus respectivos séquitos de aplaudidores, senadores de Morena y del Partido del Trabajo se placearon esta semana en el recinto legislativo para mostrar el músculo de su poder de convocatoria. Así lo hizo el morenista **José Ramón Enríquez Herrera**, quien busca ser candidato en Durango y quien se dio tiempo de tomarse fotografías con otro aspirante del mismo estado, pero por el PT: **Alejandro González Yáñez**. Otros que empezaron con las aspiraciones adelantadas son los oaxaqueños **Susana Harp** y **Salomón Jara**, quienes también disputarán la candidatura morenista. Hay que prepararse para patadas bajo la mesa en las próximas semanas y para la tan esperada desbandada cuando el partido oficial designe candidatos.

Sindicatos estrenan democracia

:::: La situación comienza a calentarse en los sindicatos nacionales, pues con la reforma laboral, todos están muy apurados en cumplir con las fechas límites marcadas por la Secretaría del Trabajo (STPS) para modificar los estatutos de los Contratos Colectivos de Trabajo (CCT) y cumplir con las elecciones de secretarías generales por voto libre y secreto. Nos cuentan que el SNTISSSTE dará a conocer fechas y procedimientos el 3 de enero de 2022; mientras las secciones de los petroleros siguen peleando las candidaturas, y para muestra un botón: acuden a las salidas de las oficinas de Pemex para convencer a más trabajadores a unirse a sus proyectos. Veremos si la STPS está lista para dar seguimiento a las quejas que vienen.

Corcholata sin destapar

:::: Nos comentan que en el pasado viaje del presidente López Obrador a Nueva York, para encabezar la sesión del Consejo de Seguridad de la ONU, hubo de todo tras bambalinas, desde varios *youtubers* que acudieron para alabar a la 4T y al Ejecutivo federal, hasta un *destape* que pasó desapercibido. En las manifestaciones que hicieron grupos de mexicanos frente a la sede de la ONU, llamó la atención que varias personas llevaban pancartas a favor del diputado del PT **Gerardo Fernández Noroña**, candidateándolo para 2024. "Refrendamos nuestro apoyo a AMLO. Noroña 2024", con el logo de una N en referencia al apellido del legislador. ¿Eso cuenta ya como corcholata destapada? Lamentablemente para el legislador, el gesto no se ha traducido en una conferencia mañanera en la que el presidente anuncie la ampliación de su lista de aspirantes.

